



## Assembleia de Freguesia de Alcanhões

Ata nº 3/2018

(Ata nº5 de 2017/2021)

Aos vinte e oito dias do mês de Junho de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia de Alcanhões, convocada pelo Edital número três de dezanove de Junho de dois mil e dezoito, com a seguinte ordem de trabalhos: -----

- 1 – Apreciação e votação da Ata da Assembleia Ordinária nº1 datada de 27 de Abril de 2018.-----
- 2 – Apreciação e votação da Ata da Assembleia Extraordinária nº2 datada de 30 de Abril de 2018.-----
- 3 – Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta acerca da atividade da Freguesia e sua situação financeira – Relatório Consultoria 2º trimestre 2018. -----
- 4 – Outros assuntos de interesse para a Freguesia. -----

À hora marcada, o Presidente da Mesa da Assembleia, verificou pelo livro de presenças, que todos os eleitos, estavam presentes. A Mesa ficou constituída com os seus membros Sr. Jorge Soares Antunes, Presidente, Sra. Eunice Ferra Mendes, primeira Secretária e Sr. João Artur Inês, segundo Secretário, sendo a restante Assembleia composta pelos deputados, Sr. Pedro Mena Esteves, Sr. Henrique José Soares, Sra. Cristina Maria Araújo, Sra. Margarida Peguinho Duarte, Sra. Maria Leonor Fonseca e Sr. Pedro Rocha. O Executivo marcou presença com os seus três membros, Sr. Pedro Rui Branco, Presidente, Sr. Rogério Carlos Carrasqueira, Tesoureiro e Sra. Filipa Isabel Melro, Secretária. -----

O Presidente da Mesa da Assembleia deu início aos trabalhos elucidando os presentes dos vários pontos da ordem de trabalhos. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, solicitou a inclusão de um ponto na ordem de trabalhos, relacionado com a aprovação da taxa do campo de férias. Nenhum dos presentes se mostrou contra essa solicitação, tendo sido incluído na ordem de trabalhos com o número quatro, passando os outros assuntos de interesse para o ponto cinco. -----

O Presidente da Mesa da Assembleia entrou de seguida no primeiro ponto da ordem de trabalhos, questionou os membros da assembleia se existia alguma alteração a fazer na ata nº1 de 27 de Abril de 2018. -----

A Sra. Deputada Maria Leonor Fonseca, indicou algumas correções a efetuar, mas que não impedem de proceder a votação. -----

Não existindo outras alterações foi posto à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

O Presidente da Mesa da Assembleia passou ao ponto dois da ordem de trabalhos, questionou os membros da assembleia se existia alguma alteração a fazer na ata nº2 de 30 de Abril de 2018. -----

A Sra. Deputada Maria Leonor Fonseca, indicou algumas correções a efetuar, tais como, o Sr. Rogério Carlos Carrasqueira não esteve presente na assembleia, o nome da Sra. Deputada Vanessa Batista estava mal escrito. Solicitou ainda, que fosse incluído na ata, que o Sr. Presidente do Executivo mencionou que ia equacionar um desconto na carrinha de transporte escolar para os irmãos no próximo ano. -----

O Presidente da Mesa da Assembleia não colocou à votação o ponto nº2 para se efetuar as correções solicitadas.-

Passou-se de seguida ao ponto número três, tendo sido dada a palavra ao Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, onde procedeu a uma apresentação sumária da atividade da Freguesia, ficando de seguida ao dispor para todas as questões dos membros da Assembleia. -----

A Sra. Deputada Margarida Peguinho Duarte, usou da palavra, para indicar que no cemitério existe um buraco, relacionado com a reparação de uma rutura de água, que pode ser perigoso, indicou também que a casa de banho do cemitério está sem limpeza e sem consumíveis e que o Executivo devia pressionar a empresa de manutenção das campas para prestar um melhor serviço. -----

A Sra. Deputada Cristina Maria Araújo, solicitou que lhe fosse indicado quem são os membros da comissão social.

O Sr. Deputado Pedro Mena Esteves, indica que, existe algum populismo da parte do executivo, em contrapartida pouco planeamento e pouca obra efetuada, estando a sua análise baseada, na inexistência de corte de ervas em algumas ruas, na diferença para outras freguesias no que toca a limpeza e reposição dos RSUs. Quanto à manutenção das vias de circulação, solicita que o Executivo pressione a Infraestruturas de Portugal para efetuar o corte das ervas e pequenas reparações das estradas e ainda que projetos existem para obra nova. Questiona qual o ponto da situação da requalificação do parque infantil. -----

O Sr. Deputado Henrique José Soares, usou da palavra, para questionar qual o resultado da reunião com o Vereador Jorge Rodrigues, relativamente ao PDM. Solicitou a manutenção, do espaço em frente da Casa da Matança, das barreiras na Avenida Maria Luísa Godinho Leiria e da valeta na Rua 21 de Março. -----

A Sra. Deputada Maria Leonor Fonseca, usou da palavra, para questionar, quando foi efetuado o pedido de corte dos verdes na estrada nº365 e qual a resposta ao pedido da motoniveladora. Propôs a troca do ecoponto que está perto do edifício da Junta para o canto das maravilhas. Relativamente à funcionária Cristina Garcia, questiona qual o porquê de ainda não ter sido colocada no quadro depois de vários POC. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, indica que relativamente ao assunto do cemitério, o buraco se mantém aberto porque a obra ainda não está terminada, que vai tentar melhorar o espaço da casa de banho e que já agendou uma reunião com a empresa de manutenção de campas para rever o serviço prestado. Quanto ao assunto comissão social, foi uma reunião inicial onde foram convidadas todas as Associações e IPSS locais. Na questão colocada sobre o planeamento, o mesmo foi condicionado pelas avarias de algumas máquinas. Quanto à limpeza dos contentores, segundo o vereador responsável será em julho, relativamente à estrada nº365 já foram efetuados vários pedidos para a limpeza da mesma. Na questão da requalificação do parque infantil, o processo está a aguardar a abertura de concurso. Em relação a obra nova, houve várias reuniões com o Eng. Osório, sendo que a que está mais avançada, será a requalificação da Rua Alexandre Herculano em conjunto com a freguesia da Póvoa de Santarém e a situação da Avenida Maria Luísa Godinho Leiria. Quanto à Rua 21 de Março, já existem orçamentos para requalificar a valeta. Relativamente à colocação do tapete no Fairro, o Eng. Jorge Frazão indica que a obra é para retomar, para posteriormente se colocar a sinalização que foi equacionada para tentar reduzir a velocidade. Em relação à funcionária Cristina Garcia, o contrato termina em 12 julho e não sendo possível colocar no quadro, foi feito um pedido para colocar um novo funcionário nas mesmas condições. A motoniveladora já foi solicitada para resolver alguns problemas nas estradas rurais. -----

O Sr. Deputado Pedro Mena Esteves, usou da palavra, para questionar qual o valor de reparação das roçadoras, questiona o Sr. Presidente do Executivo se está habilitado para efetuar o transporte escolar. Indicou algumas Ruas onde fazer obra. Discorda de a atividade OTL ter sido feita no edifício da escola quando existe a casa das coletividades. Indicou alguns terrenos onde é necessária limpeza que são da responsabilidade da Junta e Câmara. Questiona ainda que na Rua António Monteiro, tendo o projeto já aprovado ainda não foi possível resolver a situação com as Águas de Santarém. -----

A Sra. Deputada Cristina Maria Araújo, usou da palavra, para indicar que na Rua José Burlamaqui Gaspar foi efetuado o corte dos verdes, mas que não existiu uma posterior cura. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, tomou a palavra, para elucidar que foram efetuadas várias reparações nas roçadoras, mas que não resolveram o problema, assumiu que fez o transporte escolar, num dia em que não existiam funcionários disponíveis por vários fatores, apesar de não ter habilitação para tal. No edifício Casa das Coletividades foi detetada uma rutura de água que ainda não está resolvida. Quanto ao OTL é feito uma parte fora da escola e se fosse feito noutra edifício carecia de uma fiscalização prévia. Já foi solicitado a limpeza do terreno da Câmara e relativamente ao assunto da Rua José Burlamaqui Gaspar não foi possível efetuar a cura dos verdes. -----

O Sr. Deputado Pedro Mena Esteves, usou da palavra, para clarificar as admissões para o quadro de pessoal e o facto de não ter sido possível admitir a Funcionária Cristina Garcia. -----

O Presidente da Mesa da Assembleia, usou da palavra, para questionar a possibilidade de colocar um espelho na Rua José Burlamaqui Gaspar com a Estrada nº365, para facilitar a circulação rodoviária. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, tomou a palavra, para indicar que está feito o levantamento das necessidades de colocação de sinalização e espelhos nas vias de circulação, de seguida, procedeu a uma apresentação sumária da situação financeira da Junta, ficando disponível para as questões dos membros da Assembleia. -----

O Sr. Deputado Pedro Mena Esteves, verificou no mapa comparativo de 2017/2018 que houve um aumento tanto na receita como na despesa, tendo as operações de tesouraria um valor semelhante. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, tomou a palavra, para informar que foram liquidadas cinco faturas, desde dezembro de 2016 até abril de 2017, com a Águas de Santarém sendo o valor em dívida de cerca de 21.500,00€, o aumento da despesa foi proporcionado por várias situações não previstas e também pelo aumento das despesas com os funcionários. -----

A Sra. Deputada Cristina Maria Araújo, usou da palavra, para questionar, se relacionado com a festa do vinho houve outras formas de fazer face à despesa orçamentada em cerca de 3.900,00€ e ainda a quem foi entregue o valor de 50€ que existe na despesa de agrupamento e coletividades. Demonstrou preocupação face à execução da rubrica do averbamento de campas perpétuas quando foi previsto 8.000,00€ e apenas foi realizado 405,00€. --

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, tomou a palavra, para justificar o valor da despesa da festa do vinho com um maior investimento, mas que foi suportado pelo aumento dos patrocínios e também da verba entregue pela Câmara, quanto ao valor orçamentado para o averbamento de campas perpétuas, clarificou que foi uma previsão e que se continua a tentar fazer um esforço para regularizar a situação. -----

Passou-se de seguida ao ponto número quatro, inclusão de uma taxa de campo de férias nas taxas de freguesia, tendo sido dada a palavra ao Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, onde propôs a inclusão de duas taxas semanais, uma no valor de 25€, para mais do que um membro do mesmo agregado familiar, bem como para pessoas carenciadas e outra de 30€ para os restantes casos. -----

A Sra. Deputada Maria Leonor Fonseca, usou da palavra, para questionar se a educadora está sozinha como responsável no OTL e também como foi contratada -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, informou que a educadora se encontra acompanhada pela auxiliar da escola que ainda se encontra em funções bem como alguns voluntários, a educadora foi contratada com um contrato de prestação de serviços sendo escolhida de entre um grupo de estagiárias que tinha exercido no jardim de infância da freguesia. -----

O Sr. Deputado Pedro Mena Esteves, usou da palavra, para questionar como é feito o transporte das crianças bem como se é necessário recorrer a mais auxiliares que estão na escola. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, explicou que apenas está a auxiliar Silvana a dar apoio a educadora e que as saídas externas são asseguradas por um funcionário da Junta. -----

A Sra. Deputada Cristina Maria Araújo, usou da palavra, para demonstrar acordo na taxa de 25€ para membros do mesmo agregado familiar, mas relativamente aos carenciados, considera que se estiverem abrangidos pelo RSI, possivelmente são pais que se encontram em casa, logo têm a responsabilidade de educação dos filhos, considerando difícil de filtrar quem são os carenciados, visto que quem é carenciado não o demonstra. A Sra. Deputada, sugeriu a criação de critérios de admissão, em caso de o número de crianças suplantarem o máximo permitido. -----

A Sra. Deputada Maria Leonor Fonseca, usou da palavra, para demonstrar o seu acordo com a taxa social de 25€, no entanto considera que o valor é excessivo para o tipo de serviço. -----

O Presidente da Mesa da Assembleia, passou para a votação de inclusão de duas taxas, sendo, Taxa A 25€ para carenciados ou membros do mesmo agregado familiar e Taxa B 30€ para os restantes, sendo aprovado com cinco votos a favor e quatro abstenções. -----

O Sr. Deputado Pedro Mena Esteves, usou da palavra, para fazer uma declaração de voto, justificando o facto de se abster bem como os membros do P.S. visto que não se opõem na inclusão da taxa, mas sim na diferenciação das taxas e desta ser aprovada pelo executivo casuisticamente. -----

A Sra. Deputada Maria Leonor Fonseca, usou da palavra, para fazer uma declaração de voto, justificando o voto favorável visto ser um serviço que está a ser iniciado e que mais tarde pode ser avaliado de outra forma. -----

Passou-se de seguida ao ponto número cinco, outros assuntos de interesse para a Freguesia. -----

O Sr. Deputado Pedro Mena Esteves, usou da palavra, para questionar o Executivo, sobre umas pequenas reparações no centro de saúde e informa que, existe um vidro partido que está a danificar o pavimento e que necessita de reparação. Relativamente ao assunto Casa das Coletividades, sugere que o Executivo faça um requerimento na Câmara, para ter acesso ao levantamento topográfico existente, de forma, a verificar as extremas do terreno onde está o edifício. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, explicou o motivo do vidro partido no centro de saúde e que o mesmo já foi substituído, aguardando apenas a reparação do pavimento. Informou que vai ter uma reunião com a coordenação do centro de saúde, para proceder a um levantamento de necessidades e efetuar pequenas reparações. Registou a sugestão relativamente à Casa das Coletividades e vai proceder ao requerimento. -----

O Sr. Deputado Henrique José Soares, usou da palavra, para sugerir a colocação de sinalização de proibição de estacionar, na Rua José Antunes Claudino, de forma a dissuadir os moradores de colocarem os carros em cima do passeio. -----

O Presidente do Executivo, Sr. Pedro Rui Branco, registou a sugestão e indicou que vai estudar uma solução, em conjunto com o vereador responsável. -----

Não havendo mais intervenções, o Presidente da Mesa deu a palavra ao Público, sem deixar de pedir desculpa pelo adiantado da hora. -----

Solicitou a palavra a Sra. Teresa Ferra, começando por dar os parabéns ao Executivo, pela iniciativa do campo de férias, ressaltando que na sua opinião, todas as crianças devem ter direito a participar na atividade, independentemente se os encarregados de educação estão em casa ou em período laboral. -----

Não havendo mais intervenções do público, o Sr. Presidente da Mesa agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a Assembleia de Freguesia, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por todos os Deputados presentes. -----

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---